

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.508

Segovia.—Lunes 26 de Mayo de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

INFORMACIONES COMENTADAS

La ciencia del germanismo en España

Por DIONISIO PÉREZ

Hace pocos meses un lector de «El Diluvio», de Barcelona, me pedía en carta bien documentada que estudiase la exagerada proporción de inmigrantes alemanes que hay en la capital catalana. Hubiera sido forzoso señalar el caso de que en igual medida crecen las colonias alemanas en Madrid y otras ciudades del reino. En «El Diario de Almería» leí recientemente una crónica de un notable periodista, F. López Almécija, dedicada a este tema: «Diez mil extranjeros—decía este comentarista—ocupan puestos en Madrid; de ellos nueve mil son alemanes...» ¿Cómo se produce este suceso? Yo podría hablar de cuanto vemos y sabemos aquí. No vienen a España, y en general no van a ninguna otra parte del globo, alemanes aventureros, ignorantes, desperdigados, entregados al propio o adverso maleficio del azar. Vienen hombres útiles, preparados en una profesión, dueños de una técnica, pacientes trabajadores; apenas llegados, se incorporan al grupo de sus connacionales y conviven intensamente con ellos; aislados en la hora de su cerveza y en reuniones domingueras, rehacen la patria, una patria extraterritorial, pero no ausente. Tras el emigrante obrero, comisionista, ingeniero, viene el emigrante industrial y capitalista. Y todo este núcleo, todo este bloque que dijérase organizado como una fuerza militar, tiene detrás Bancos, consulados, escuelas, instituciones de beneficencia, organizaciones de propaganda, la nación, en suma, que considera misioneros de la germanidad a todo emigrante.

No nos detengamos en estas apariencias ni en estas retóricas. Más práctico es ir a buscar en la misma Alemania las causas y los modos de esta expansión. En el tratado de Versalles se arrebataron a Alemania las colonias que el genio de Bismarck había proporcionado en África, en Asia y en el Pacífico. La Sociedad de Naciones las entregó en mandato a Francia, Inglaterra, Bélgica, Japón, Estados Unidos, Zelandia y Confederación Sudafricana. La geografía, el hambre de tierras, el ansia de poseer territorios que enloquecen a las grandes potencias quedó satisfecha, pero Alemania prolífica se vio privada de la salida natural y acomodadamente que había buscado para sus excedentes de población. Así estas energías que debieran consumirse en Camerún, en Togo, en Tanganika, en Namacalandia, en las Islas Samoa, Marshall y Carolinas con evidente servicio y fruto de la civilización, han de extenderse y satisfacerse ahora en las naciones que parecíamos ya colonizadas o en las repúblicas americanas, con evidente daño de los intereses mercantiles de Francia y de Inglaterra y con notoria merma de la significación hispánica de la tierra colombiana.

Se dirige esta expansión germánica—que invade a Francia misma, y a París, con igual intensidad que a España y a Barcelona y a Madrid—, como se dirige añejo la organización colonial. Ningún alemán va solo a ninguna parte ni emprende ningún negocio por su sola cuenta ni realiza ningún trabajo para su solo provecho; Alemania va con él, y él, a su vez, en la ocupación más humilde, trabaja para Alemania, temible acción; ejemplo admirable.

Ved estos dos libros que un traductor amigo me ha hecho entender y anotar. Uno es el informe anual del «Deutsches Ausland Institut» de Stuttgart; otro es un alegato escrito por el secretario de este organismo, el doctor Fritz Wertheimer, con el título «Von Deutscher Parteien und Parteiführern», que quiere decir «Partidos y jefes de partidos alemanes en el extranjero».

El Instituto de Stuttgart funciona como una organización particular, pero la colaboración del Reich en su funcionamiento es indudable. Preside su Consejo de administración el excanciller doctor Luther y figuran a su lado un ministro prusiano y un ministro de Wurtemberg. El órgano de los pacifistas alemanes, la «Menscheil», acusó a este Instituto, no hace mucho, de que realizaba excesivamente, peligrosamente, su propaganda de germanismo en el extranjero. Y se lamentaba de que el Instituto disponía de demasiado dinero.

Dentro de Alemania el Instituto realiza una intensa propaganda de expansión. Como si Bismarck pudiera aún imponer su voluntad a Europa y repartir de nuevo colonias, se incita al pueblo germano a encontrar nuevas tierras, nuevas islas. Con el pretexto de un ensayo de vida naturalista se ha instalado una colonia alemana en el archipiélago de Galápagos, que pertenece a la República del Ecuador y codician ahora los Estados Unidos. Con fines puramente comerciales se crean grupos germánicos en todas las naciones donde no llega la organizante prohibición del Tratado de Versalles...

El Instituto de Estugarda—por ridículo que parezca a los extranjerizantes, este es el nombre español de Stuttgart—, posee un archivo provisto de tal afluencia de diarias informaciones, que puede satisfacer la curiosidad de cualquier alemán que se disponga a emigrar; él le dirá el lugar preciso del globo donde cabe un alemán de su profesión y sus condiciones. He aquí, como síntesis de una táctica, las palabras del doctor Wertheimer: «El objeto que se debe proponer cada minoría alemana es la creación, en el extranjero, de un territorio de colonización alemana homogénea... Así, no se imagine que la expansión tiene un fin colonizador únicamente en los países semivirgenes africanos, asiáticos, polinesios o americanos. Donde quiera actúa una minoría alemana hay un propósito colonizador; donde quiera hay un grupo de comerciantes, de técnicos, de obreros alemanes, se considera el suelo ocupado, «territorio de colonización», que tiene ya nombre propio: «Geschlossenes deutsches Siedlungsgebiet...» Así Barcelona, así Madrid, así otras muchas ciudades y regiones en todo el mundo.

Estas colonias, a su vez, tienen no sólo en el Instituto de Stuttgart, sino en otras Instituciones similares, su lazo de relación con la germanidad y con el Gobierno del Reich, la aprobación y el apoyo necesarios para toda iniciativa y todo intento, el capital preciso para toda empresa que parezca útil a Alemania. Oíd esta preciosa confesión del doctor Mannhardt, director del «Instituto alemán para el Extranjero», de Marburgo: «Hemos creado la ciencia del germanismo en las fronteras y en el extranjero...» En verdad, la palabra «ciencia» enmascara la palabra «política».

El buen cronista López Almécija tenía razón cuando se lamentaba de que mientras la juventud española

disputa afanosamente míseros destinos del Estado, enervadores puestos de ocio y modorra en los escalafones, estos jóvenes alemanes llegan en hilera interminable a Madrid y se van colocando en cargos de acción y de trabajo, bien retribuidos, y van germanizando las empresas, los negocios, las ciencias, las artes y las letras... Y dentro de pocos años, a la entrada de cada ciudad española podrá colgarse un cartelón que diga: «Geschlossenes deutsches Siedlungsgebiet...» Esto es: territorio de colonización homogénea...

SOCIEDAD FILARMÓNICA DE SEGOVIA

El concierto correspondiente al presente mes de Mayo se celebrará el próximo miércoles, 28, a las siete y media de la tarde, en el teatro Juan Bravo, estando a cargo del admirable «Trío Español», compuesto por los señores: Juan Quintero (piano), Ricardo Hernández (violín) y Vicente Hernández (violoncelo), que interpretará el siguiente programa:

- PRIMERA PARTE
- Trío en «do» menor.—Beethoven.
 - I Allegro con brío.
 - II Andante cantabile con variaciones.
 - III Minueto.
 - IV Finale—Prestissimo.
- SEGUNDA PARTE
- Allegro appassionato.—Saint-Saëns.
- (Piano solo)
- Tarantela en «sol» mayor.—D. Popper.
 - (Violoncelo y piano)
 - Rondó Capriccioso.—Saint-Saëns. (Violín y piano)
- TERCERA PARTE
- Trío en «re» menor.—Mendelssohn.
 - I Molto allegro agitato.
 - II Andante con moto tranquilo.
 - III Scherzo.
 - IV Finale—allegro assai appassionato.

Se advierte a los señores socios que el concierto empezará con rigurosa puntualidad.

ZOTAL

No se vende a granel. Exijan envase de origen

Cooperativa Eléctrica Segoviana

Nuevas tarifas

El Consejo de Administración de esta Sociedad, cumpliendo lo ofrecido en el periódico EL ADELANTADO, el 13 del actual mes, tiene el honor de poner en conocimiento de sus socios y abonados que, a partir del mes de Junio próximo, entrará en vigor la tarifa nueva de precios, «la misma que la ELECTRA POPULAR VALLISOLETANA publicó en EL ADELANTADO de 12 del corriente».

Así, pues, durante el mes de Junio se hará la lectura de contadores en las fechas habituales, cuya lectura comprenderá el consumo verificado de Mayo a Junio; por lo tanto, los recibos del mes de Junio serán los últimos en que se tarificarán los actuales precios. De esta suerte, el consumo de Junio a Julio, que ya se facturará con arreglo a la nueva tarifa, figurará en los recibos de Julio.

El Consejo se complace en ponerlo en conocimiento de todos, respondiendo así a la competencia que a la Sociedad se la plantea.

Segovia, 24 de Mayo de 1930.—EL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN.

Sección provincial administrativa de Primera Enseñanza

Escalafón

Con entera urgencia ha sido remitida al Ministerio relación numérica de todas las maestras correspondientes a las categorías cuarta, quinta y sexta, que prestaban sus servicios en esta provincia en 31 de Diciembre de 1929.

A los maestros que a continuación se expresa se los ha reclamado certificación de nacimiento y hoja de servicios para su inclusión en el escalafón próximo a publicarse, ocasionando la morosidad de éstos en el envío de los citados documentos posibles perjuicios de errores; don Andrés García, de Ituro y Lama; don Cesáreo Encías, de Gemeniño; don Facundo Arribas, de Carbonero de Ahusín; don Juan Álvarez, de Castroserna; don Valentín de Diego,

sustituido de Vilvela; doña Lucía M. E. Pérez, de Pajares de Fresno; doña Sofía Medrano, de Bercimuel; doña Concepción Sieteiglesias, de Languilla; doña Julia Nicolau, de Villacorta; doña Petra Martín, de Riahuélas, y doña Cayetana C. García, de Cilleruelo de San Mamés.

Provisión de escuelas

A don Evelio Perea se le comunica urgentemente que ha sido anulado su nombramiento para Membrilla (Cidad Real).

—Don Alejandro de Diego Martín, don Francisco González del Pozo, doña Manuela García Traperero y doña María del Pilar Arenal Baz, presentan sus títulos administrativos para que sean diligenciados por traslado cuarto turno.

Creación de escuelas

A la Dirección general de Primera Enseñanza se remite expediente de solicitud de creación de escuelas incoado por el Ayuntamiento de Fuentespineda, en esta provincia.

Licencias

A doña Mercedes Sánchez Muñoz, de Fuente de Santa Cruz, se le reclama el sello del Colegio de Huérfanos para completar reintegro de su petición de licencia por enfermedad.

Centenario de la Medalla Milagrosa

LA SOLEMNIDAD RELIGIOSA DE AYER

Los cultos que estos días se han celebrado en honor de la Virgen Milagrosa, tuvieron ayer, domingo, digno final, con los solemnes cultos organizados.

Por la mañana, en la Santa Iglesia Catedral se celebró una misa solemne, con sermón a cargo del Padre Zabala, de la Congregación de San Vicente de Paúl, quien puso de manifiesto las excelencias de la Medalla Milagrosa. A esta misa asistieron todas las asociadas de la Visita Domiciliaria y numeroso público.

Por la tarde, en la propia Catedral, se rezó el santo rosario y a las seis se organizó la procesión, que siguió el orden consignado en nuestro número del sábado.

El paso por las calles de las imágenes de la Virgen Milagrosa y de San Vicente de Paúl fué presenciado por un público numeroso, que admiró la vistosa carroza de la Virgen, en que iban nueve niñas de los Establecimientos de Beneficencia.

En el patio grande del Hospicio se dió por terminada la procesión, trasladándose las imágenes a la iglesia.

Estos actos religiosos fueron presididos por el señor obispo, un representante del Ayuntamiento, el presidente de la Diputación, otro representante del gobernador militar, y el vicario general de la Diócesis.

Remitido

Señor director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Distinguido señor nuestro: Enterados de la noticia publicada en el diario de su digna dirección, con fecha 22 del que cursa, bajo el título «El transporte de mercancías en los automóviles de viajeros», y creyendo que con lo expuesto en ella puede quedar mal orientada la opinión pública, en lo que respecta al referido asunto, y por ende resultar perjudicados los industriales propietarios de camiones y camionetas dedicados a transportes, rogamos a usted se digno dar cabida en su periódico a las siguientes manifestaciones, por lo que le quedaremos reconocidos y afectísimos s. s. q. e. s. m.

Por los dueños de camiones, LA COMISIÓN

Se dice en EL ADELANTADO DE SEGOVIA que por conducto de la Cámara de Comercio ha sido presentada a la Junta de Transportes un escrito solicitando se deje sin efecto la prohibición de que en los automóviles de línea se transporten mercancías, cuyo escrito es firmado por industriales de Segovia.

(Suponemos que esos industriales sean los concesionarios de exclusivas o algunos otros que, sin serlo, estén íntimamente relacionados o familiarizados con aquéllos.)

Quizá la Cámara de Comercio desconozca (y por ello apoye, así al menos lo parece, el mencionado escrito) los siguientes extremos:

Que, en el mes de Abril próximo pasado, buen número de industriales de Segovia y su provincia, socios de la Cámara, presentaron al señor

PROXIMO ESTRENO

de la grandiosa película Titán Fox, titulada

“El pan nuestro de cada día”

governador civil y elevaron al señor ministro de Fomento instancia en la que, determinando los abusos que con respecto al transporte de mercancías venían cometidos por los autos de línea, en perjuicio de los dueños de vehículos destinados a esa industria, entre otras peticiones que estimaban de justicia, solicitaban la prohibición que ahora se ha dictado.

Que si hoy existen pocos servicios regulares con camiones o camionetas de la clase D, es porque los que había fueron absorbidos por los dueños de autos de línea, al amparo del régimen de exclusivas que, después de cinco años de estar en vigor, háse demostrado haber servido tan sólo para encajear los transportes por falta de competencia lícita, perjudicando a la Agricultura, Industria y Comercio, imposibilitando de transportar con entera libertad sus productos. Esta absorción la consiguieron haciendo imposible la vida comercial a modestos industriales, dueños de camionetas, a fuerza de absurdas denuncias so pretexto de que llevaban viajeros, que nunca eran sino el dueño del vehículo o alguno de sus más allegados familiares, cuando no algún desvaldado re-

cogido por compasión en pleno camino, y para ello llegaron a valer se hasta de la ilegalidad de poner en las carreteras algún agente suyo como «inspector de la Junta de Transportes» (tal decía el flamante rólulo que en la no menos flamante gorra lucía), cuando solamente era un guarda jurado de la Sociedad de Cazadores.

Que no ya en Segovia, en España entera, se viene haciendo una enérgica y justa campaña contra el régimen de exclusivas, alentada y aun apoyada por la Federación de Círculos Mercantiles, lo que indica que no sea tan perjudicial para el Comercio la prohibición de que ahora se les ha hecho objeto.

Por fin, y para terminar, sepan la Cámara y esos industriales, que imposibilitados los automóviles de línea para llevar mercancías, no han de quedar aislados, como ellos indican, la mayor parte de los pueblos y aun Segovia, pues son muchas las camionetas de la clase D que recorren más pueblos que los coches de los exclusivos y lo que se debe siempre pedir es: Libertad de Comercio y menos presión por parte de los privilegiados.

CRONICAS RAPIDAS

El nacionalismo del Dr. Albiñana

El batallador médico ha publicado, semanas atrás, un extenso manifiesto en que da recetas (por la fuerza de la costumbre, sin duda) para cuantos males padece o está expuesta a padecer la Patria.

Como todo ciudadano definidor de sí mismo, a la moda del día, el señor Albiñana nos ofrece un amplísimo programa con soluciones para todo lo divino y humano.

Sólo esta profesión de detalles de su programa político bastaría (si no nos hubiese dado otras mil pruebas) para declarar al célebre doctor como uno de los hombres más españoles que han nacido en España.

En efecto, es el casuismo y la puntualización excesiva, al flaco de nuestros hombres públicos. Un índice rígido y metódico les imposibilita para plegarse a las exigencias del momento, cuando lo imprevisto desbarata los cálculos y cuando los elementos afines o adversos pueden coincidir o chocar (según los casos) con las disciplinas de un partido.

De aquí que los partidos políticos españoles sean también ricos en escisiones, disensiones y desmembraciones. Son sus programas tan estrechos, que los hombres no tienen dentro de ellos libertad alguna para los movimientos ideológicos y todo el que es algo más que un número sumando, se disgrega.

Volviendo al caso del doctor Albiñana, que a mí siempre me fué muy simpático por su patriotismo, ha tenido al unísono un gran acierto y una enorme equivocación.

El acierto de crear en España el partido nacionalista, que en todos los países existe y en el nuestro no, y la equivocación de dar a ese partido un ideario tan completo, tan concreto, que equivale a un intento de monopolizar el patriotismo por la legión de presuntos afiliados al partido.

El matiz nacionalista, que es afirmativo, valiente, respetable y amoroso, lo necesita España como las plantas el riego. Por falta de nacionalismo han crecido los separatismos aquí dentro. Que rechace todo lo

que no son sino nacionalismos parciales. Por falta de nacionalismo avanza la mediatización extranjera, fué estéril nuestra guerra de la Independencia y será inútil el progreso económico que nos reportó la mutualidad en la guerra mundial.

España caminó bien o mal, pero siempre adelante, hasta que la influencia extranjera empezó a gobernarla. Arroja a los moros enemigos de la península, consumó la unidad nacional, descubrió y conquistó el mundo americano. Y cuando el concepto cerril que de la obediencia tenía Cisneros, trajo a España al primer Austria, empezó a marchar hacia atrás el carro de nuestra fortuna.

Hasta aquí, le doy la razón a Albiñana. Resucitemos el espíritu nacional y a ver si va a poder ser que hallemos nuevamente la senda de nuestro destino peculiar y que volvamos a caminar por ella, bien o mal, pero solos, y con el paso y la dirección que nos venga en gana.

Pero llegamos a la equivocación que en su terapéutica política ha tenido el médico famoso que quiere salvar a la Patria.

El nacionalismo, el patriotismo, el españolismo, en suma, que ha de conducirnos a la meta del bien, es un nacionalismo reglamentado.

Las prendas de su uniforme son un sistema de gobierno, un régimen de Estado, una orientación social, un estatuto agrario, un credo religioso determinados de antemano. Luego quienes no cumplieren con todo esto no serán nacionalistas, ni acaso patriotas, ni tal vez españoles.

¡Ah! Eso ya lo habían hecho antes todos los partidos políticos. Cada uno se cree el mejor y que fuera de él no cabe nada más óptimo para la Nación. Para este viaje no hacían falta las alforjas nacionalistas de nuestro batallador compatriota.

Nacionalista verdadero será aquel que no se meta con nada que sea español con tal de que lo sea. Que prospere, lo necesita España como las plantas el riego. Por falta de nacionalismo han crecido los separatismos aquí dentro. Que rechace todo lo

NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

	Pesetas		Pesetas
Extracción sin dolor.....	3,00	Dentaduras completas, 28 dientes.....	140,00
Dientes de oro, 22 kilates...	80,00	Dentaduras de oro, 25 dientes.....	600,00
Dientes de porcelana.....	5,00		
Empastes.....	5,00		

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clinica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

CALDAS DE OVIEDO

Aguas termales azoadas muy radia-
ctivas. Reumatismo, catarros,
gripe mal curada. Gran hotel del
balneario. Servicio esmerado. Coci-
na selecta

15 de Junio a 30 Septiembre

extranjero para oponerle siempre lo nacional. Que defienda fuera de España al enemigo como al amigo si son de su misma tierra. Que aporte lo advenedizo y afiance lo indígena, sea agrario o industrial, financiero o literario, antiguo o moderno.

El nacionalismo no puede ser un partido, sino una liga de lo propio contra lo extraño, una cooperativa política para consumir nuestras ideas y nuestros intereses todos los asociados, sea cualquiera nuestra procedencia, siempre que se halle dentro de las fronteras.

Y eso, desgraciadamente, no es el nacionalismo que nos ofrece la receta o programa del doctor Albiñana.

JULIÁN DE TORRESANO

El "Conde Zeppelin," en Río de Janeiro

Penosa travesía

Nauen, 26.—Se reciben noticias de Río de Janeiro diciendo que el dirigible «Conde Zeppelin» ha llegado a aquella ciudad a las siete y cinco de la mañana, amarrando sin novedad.

Añaden estas noticias que la última parte del viaje fué muy duro por los vientos contrarios que encontró y que dificultarían enormemente la continuación del viaje hacia el sur, por lo que el comandante Eckener ha desistido de su propósito de continuar.

Al dirigible se le ha tributado un entusiasta recibimiento.

La mejor solución alcalina se obtiene con

SAL VICHY ETAT

producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura el artritis, reuma, diabetes, gota, etc.

Panorama político

«La economía nacional es fuerte y excelente la recaudación. El problema del cambio se solucionará en breve. El plan de Economías»

Madrid, 25.—«A B C» ha publicado unas declaraciones hechas por el ministro señor Argüelles, de las que copiamos los siguientes párrafos:

«—¿Ha conferenciado usted con el ministro de Fomento acerca del presupuesto de la Caja ferroviaria?»

«—Sí. Hoy me reuní con el señor Matos y ultimamos el asunto. Hemos convenido las cifras de lo que resta de presupuesto hasta el día último de Junio; y confeccionado el presupuesto para el segundo semestre de este año, que será definitivo y servirá para los ejercicios siguientes. No adelanto las cantidades que se consiguen en uno y en otro, porque el señor Matos, a quien pertenecen es-

tos servicios, dará a la publicidad en breve una detallada nota oficiosa.

Acercas de la actuación de la Hacienda y del desarrollo del plan que se impuso al hacerse cargo de la cartera, dijo:

Resuelto el problema de la Caja ferroviaria, que era el de mayor trascendencia en estos momentos, la situación de nuestra Hacienda es francamente buena. La economía nacional es fuerte, y excelente la recaudación. No hay motivo de preocupaciones; de modo que el problema del cambio—mantenido por esas campañas alarmistas que se hacen fuera de España, y que tan mal se avienen con la realidad de nuestra vida—se solucionará, y en breve. El plan de economías se sigue por el Gobierno rigurosamente. Nadie leerá en la «Gaceta» el anuncio de una obra nueva y, en cambio, todos podrán apreciar que los gastos superfluos, o poco meditados, se podan de un modo implacable. Yo tengo la esperanza de presentar una liquidación excelente del actual presupuesto.

Y ahora—agregó el ministro—puedo anunciar mi propósito de nombrar una Comisión, presidida por una eminente personalidad y formada por prestigiosas personas alejadas de la política, de completa imparcialidad, bien enteradas de las cuestiones económicas, que estudiará los problemas de la pasada intervención en los cambios y todos aquellos que con el cambio se relacionan. Esa Comisión emitirá un informe, que ilustrará a la opinión pública, y será entregado, para su examen, a las próximas Cortes.»

Las Cortes se abrirán a primeros de año. Los Comités paritarios

Bilbao.—El ministro de Trabajo ha conversado brevemente con los periodistas. Refiriéndose a los Comités paritarios, dijo el señor Sangro que el sentido de conciliación que anima a dichos organismos, lo acepta íntegramente, pero que cree que es oportuna alguna modificación. Esta labor no se hace tan rápidamente, pero el tiempo será testigo de nuestra obra.

Interrogado acerca de los propósitos que abraza el Gobierno sobre el período electoral, el ministro dijo que el criterio del Gobierno es convocar en breve elecciones, y espera que las Cortes se abrirán a últimos de año. El Censo, como es sabido, se terminará el 15 de Noviembre.

Declaraciones del general Berenguer

Barcelona, 25.—En la Delegación de Hacienda, el general Berenguer recibió a los periodistas, a los que dijo que la jornada regia transcurre con la misma brillantez que en días anteriores. Su Majestad continúa recibiendo por todas partes las mismas pruebas de cariño que le prodigan a su llegada. El Rey ha regresado satisfechísimo de su excursión a Sitges.

—Nosotros también estamos contentos—dijo—de la manera como se desarrolla la jornada regia y de la concordia que reina, que es prometedora de futuras bienandanzas.

Como algún periodista le preguntara acerca de la consistencia que

podiera tener un rumor, según el cual había cierta tirantez entre una primera autoridad de Barcelona y el Gobierno, el general Berenguer lo desmintió en absoluto, diciendo que por la tarde había tomado el té con dicha autoridad, y que es falso el rumor de que quiera dimitir, pues, aun en el caso de que lo intentara, el Gobierno no se lo permitiría.

Se suicida arrojándose al paso del tren

Otero de Herreros.—El guarda de noche de la Compañía de ferrocarriles del Norte, Saturnino García Serrano, que presta servicio en esta estación, denunció ante la Guardia civil que al hacer el recorrido de inspección de la vía, encontró en el hectómetro 1, del kilómetro 42 de la vía férrea, el cadáver de un hombre.

El Juzgado municipal y la Guardia civil se trasladaron al lugar mencionado, comprobando que junto a la vía y en el lugar indicado por el referido Saturnino García, se encontraba un cadáver que presentaba una intensa herida en la parte superior de la cabeza y otra de gran extensión que separaba casi por completo el brazo derecho del tronco.

Hechas las investigaciones procedentes, pudo observarse que el cadáver había sido arrastrado unos veinticinco metros por el tren desceniente número 95, que tiene la llegada a esta estación a las 23,47 minutos.

Después de algunas averiguaciones, pudo establecerse la identidad del cadáver, que resultó ser el del vecino de Valdeprados, Isaac Aparicio, de sesenta años de edad y de oficio jornalero, creyéndose que terminó con su vida arrojándose al paso del convoy.

La estancia de los Reyes en Barcelona

Don Alfonso y doña Victoria a Tarragona

Barcelona, 26.—Ayer domingo, después de oír una misa en la capilla del palacio de Pedralbes, que fué escuchada por Sus Majestades los Reyes, Sus Altezas los Infantes, el jefe de Palacio, duque de Miranda; jefe del Gobierno, conde de Xauen y alto personal palatino, se organizó la caravana regia automovilista para marchar a Tarragona.

A las nueve y media salió del palacio de Pedralbes. Con Sus Majestades don Alfonso y doña Victoria e infantes doña Beatriz y don Jaime, iba, además del séquito palatino, el general Berenguer.

Aunque no se tenía seguridad de que la regia comitiva se detuviese en los pueblos de tránsito, para esperar a los Soberanos estaban los Ayuntamientos respectivos, fuerzas vivas, niños de las escuela y el vecindario.

El paso de los Monarcas fué acogido en todas partes con grandes manifestaciones de entusiasmo y cariño.

Correspondiendo a estas pruebas de afecto Su Majestad el Rey hizo

detener la comitiva en todos los pueblos durante breves momentos.

Aunque no se apeó del automóvil conversó en todos los pueblos con el alcalde de cada uno y con los representantes de las fuerzas vivas, que también habían acudido, enterándose en todas partes de las aspiraciones de los vecindarios.

Fué despedida la comitiva con el mismo entusiasmo con que había sido recibida, entre vítores y ovaciones.

En esa forma, y sin que el entusiasmo decayese durante todo el trayecto, llegó la comitiva a Tarragona.

Llegada a Tarragona

Tarragona, 26.—A la entrada de la ciudad, las autoridades y una muchedumbre inmensa, esperaban la llegada de la familia Real y del general Berenguer.

La población estaba engalanada, luciendo sus balcones colgaduras y banderas en gran abundancia. En las calles principales se habían levantado arcos triunfales con frases de saludo a los Soberanos.

La entrada de la comitiva regia fué verdaderamente grandiosa. En el paseo de Pi y Margall se había levantado un magnífico arco con banderas españolas. Allí esperaban el arzobispo Vidal y Barraquer, el alcalde, gobernador civil, presidente de la Diputación, delegado de Hacienda, comandante de Marina y demás autoridades.

Formaba una compañía del regimiento de Luchana, que rindió honores.

La presencia de la Real Familia fué acogida con vítores a los Reyes, a los Infantes y a España.

El Rey vistió la compañía que tributo honores, y después de hablar con las autoridades, se dirigieron todos por la rambla de San Juan al muelle de Alfonso XII, en donde se había levantado una tribuna profusamente engalanada. A ella se dirigió Su Majestad la Reina, acompañada de los Infantes, en tanto que don Alfonso revisaba a la compañía del regimiento de Almansa, que le había tributado honores, y a la sección de la Cruz Roja.

Con la Familia Real tomaron asiento en la tribuna los presidentes de la Junta de Obras del Puerto y de la Diputación provincial, el infante don Carlos, que le había acompañado desde Barcelona, así como el ministro de Fomento, don Leopoldo Matos.

El señor López Beltrán, ingeniero, jefe de la Junta de Obras del Puerto, pronunció un discurso saludando a los Monarcas, y recordando el viaje de don Alfonso XIII a esta misma población para colocar la primera piedra de este muelle, como ahora venía para colocar el último bloque.

En breves frases le contestó don Leopoldo Matos en nombre de Su Majestad el Rey, expresando la satisfacción de éste por el recibimiento que en Cataluña se le había hecho, y ofreciendo su ayuda para el engrandecimiento moral y material de toda la región.

Encerrado en un bloque el documento en que se hacía constar la colocación de éste, el Monarca y su familia presenciaron el descenso del bloque hasta ser colocado en su sitio.

Después Su Majestad el Rey, la Reina, sus hijos, el general Berenguer, las autoridades y las principales personalidades que asistieron al acto, estamparon su firma en un artístico pergamino en que se describe la ceremonia llevada a cabo.

Terminado este acto, la comitiva marchó al castillo de Escarlalboa.

Regreso a Barcelona

Barcelona, 26.—Ayer, a las diez, llegó a Barcelona la comitiva regia procedente de Tarragona, dirigiéndose los Monarcas y sus séquitos respectivos al palacio de Pedralbes.

Lo que pagará la Compañía del Norte por la muerte del señor Méndez Laserna

Como recordarán nuestros lectores, la defensa de la familia del empresario señor Méndez Laserna, muerto en el accidente ocurrido en el paso a nivel de Guitiriz, pedía a la Compañía del Norte 1.000.000 de pesetas en concepto de indemnización.

El sábado se hizo pública la sentencia dictada en aquella causa y por ella se impone a la guardesa Elvira Vázquez diez meses de prisión, y se la condena al pago de 85.000 pesetas a los herederos de don José Méndez Laserna, 15.000 por los daños causados al automóvil, 20.000 a los herederos de don José Canales, e igual cantidad a los herederos del chófer Rigoberto Rubio.

Como la guardesa es insolvente, pagará estas indemnizaciones la Compañía del Norte.

Se vende alfalfa seca, empacada, 17 pesetas 100 kilos. En Piña (Palencia), Hilario Sobrino.

Continúase sin noticias de los aviadores Burguete y Núñez

Aumenta la ansiedad

Madrid, 26.—Ayer aumentó enormemente en la opinión la ansiedad por no conocerse noticias que establezcan el paradero o la suerte que haya podido haber a los aviadores comandante Burguete y capitán Núñez Maza.

Como en la Dirección general de Marruecos y Colonias están centralizadas todas las gestiones que se realizan para el hallazgo de los aviadores desaparecidos, allí facilitaron la siguiente nota:

«Se sigue sin noticias del comandante y capitán Núñez. Ayer estuvieron volando los aparatos de Cabo Juby desde las seis a las nueve de la mañana, y desde las tres cuarenta a las diez y ocho cuarenta y cinco de la tarde, llegando en estos vuelos hasta las proximidades de Smara, sin haber podido encontrar a los aviadores perdidos. Para los reconocimientos ofrecía alguna dificultad la bruma que cubría la tierra.

Debían de estar ya allí cuatro aparatos más de la aviación militar, tripulados por los capitanes Morenas y Martínez y tenientes Alcalá y Escala, que salieron ayer a primera hora de la tarde de Casablanca con dirección a Agadir y Cabo Juby.»

En dicha Dirección se ha montado un servicio de guardia para conocer las noticias que se van recibiendo, y son varios los funcionarios que permanecen en sus puestos casi permanentemente para dirigir y cursar las órdenes relacionadas con los trabajos de salvamento.

Las noticias que tenían a las diez de la noche en la Dirección General de Marruecos y Colonias eran algo más tranquilizadoras, pues acusaban que la niebla se había disipado bastante y que, por lo tanto, los trabajos para buscar a los aviadores perdidos serían más fáciles.

Estas noticias eran de Cabo Juby, de media tarde.

Otra nota de la Dirección general

Madrid, 26.—A las once de la noche fué facilitada otra nota que dice: «Las noticias que afirmaban que

los aviadores perdidos se encontraban en Smara carecen de todo fundamento.

Ayer, día 24, se efectuaron dos recorridos en la citada dirección, y por la tarde un trimotor, con buena visibilidad, estuvo volando sobre Smara, sin resultado.

A las catorce cincuenta comunican de Cabo Juby que salieron con dirección a Villa Cisneros dos aviones aeropostal, un trimotor Ford y el sexquiplano del comandante Gallarza, que recorrieron toda la costa hasta Villa Cisneros.

También dos aparatos Breguet continuaron el recorrido en busca de los aviadores.

El general Balmes llegó sin novedad a Cabo Juby.

A las 16,00 comunica Cabo Juby que regresó el trimotor Ford y dos aviones aeropostal, después de efectuar detenido reconocimiento sin resultado.

El comandante Gallarza llegó a Villa Cisneros, siguiendo la ruta de Smara sin resultado. Dos aviones Breguet marcharon a Villa Cisneros, dejando a varios indígenas a la altura de Bojador, con objeto de averiguar noticias concernientes a nuestros aviadores.

Los recogerán mañana, trayendo los a Cabo Juby.»

UN ESPONTANEO COGIDO Y MUERTO POR UN TORO

Alcira, 26.—Se celebró ayer tarde la corrida en que actuaron los diestros Villalta, Manolo Martínez y José Pastor.

Nicanor Villalta, muy valiente con el capote; con la muleta, inmenso. Mató sus dos toros de dos estocadas y cortó una oreja.

Manolo Martínez, muy bien con capote y muleta y certero con el estoque.

José Pastor, muy aplaudido en todo.

Durante la lidia del cuarto bicho se arrojó un espontáneo, que resultó cogido, sufriendo una cornada en el corazón, que le ocasionó la muerte.

EN LA UNIVERSIDAD POPULAR

El problema religioso y la Historia de España

Ayer ocupó la tribuna de la Universidad Popular el docto catedrático de la Universidad Central, don Américo de Castro, desarrollando, ante un público nutrido y selecto que le escuchó cortésmente, sin aplaudir muchos de los períodos del orador, porque, realmente, aunque con alguna habilidad tratados no encajaban en las creencias de una parte considerable del auditorio, de un asunto que en esta católica ciudad no pudo tener una acogida simpática, por aprovechar la ocasión, el disertante, para hacer una crítica, quizá despiadada, de «El problema religioso y la Historia de España».

Empezó diciendo el conferenciante que quería conversar en tono confidencial sobre ciertas cuestiones viejas, que ofrece la actualidad palpitante que agita a la conciencia en nuestra Patria.

Expuso: España da la impresión de querer salir de un marasmo de años larguísimo, que no se puede decir si es el despertar de un dormiente o un desperezo somnoliento.

La Dictadura, en su afán de atribuirse éxitos, declaró, en diversas ocasiones, que España, durante los seis años que duró ese gobierno arbitrario se ponía a la cabeza de los países mundiales, habiendo conseguido casi todo lo que faltaba para rivalizar, en progreso y cultura, con el Extranjero, vanagloriándose, entre otras cosas, de haber creado más de cinco mil escuelas.

Hay, es cierto en Madrid y en las provincias, diversos sectores que hacen señales de un cambio en la vida española; pero no se sabe si ese despertar afecta solamente a unos grupos que se miran como reclamo de una conciencia nueva o a toda la nación, que despierta de su letárgico sueño; pero no hay que confundir el progreso económico que se advierte, después de la guerra europea, ya que si es evidente que existen síntomas palpables de que se va consiguiendo un bienestar mayor, porque se come más, la gente se lava, se notan más medidas higiénicas, numerosas familias toman el té, se usan mejores vestidos y cualquier observador extranjero puede advertir que han cambiado enormemente nuestras costumbres, debiendo de felicitarnos de que suba el nivel, en dicho sentido en algunas ciudades españolas, no por eso es lógico asegurar que estamos asistiendo a la formación de una conciencia nueva.

Conviene, por tanto, distinguir de caminos. No pensemos que porque

se viaja mejor, etc., hemos llegado a un grado próspero en todo. Nuestro bienestar es parecido al de los países hispano-americanos más florecientes, pero que, en cambio, no pueden ufanarse de poseer una conciencia ciudadana que esté de acuerdo con sus valiosos intereses materiales. Son pueblos como el nuestro, que ofrecen el espectáculo de un gran cabaret, importado del extranjero, obra de los nuevos ricos, pero en cuyo fondo se halla el ser adocenado, infecundo y funesto para la Patria. España acusa una falta de tensión vital que no responde a las reacciones del Gobierno para que no se altere el orden, como si se preparara un formidable cataclismo, cuando seguramente no pasa nada.

¿Por qué España frente a los demás países europeos aparece con una cultura inferior? Porque con respecto a las conciencias de sus individuos sigue lo mismo que hace siglos, con sus mismos vicios. Cada vez nos parecemos más a Buenos Aires, donde detrás de una riqueza inmensa, se ve a un país políticamente desorganizado. España tiene una técnica e industria de otros países y un progreso traído de fuera. Somos un pueblo perezoso y apático. Mientras no contemos con sistemas propios de vida industrial y técnica, será el problema político y social tan atrasado como antes.

Los males de que no nos incorporamos en el fondo y en la forma al progreso europeo, los achaca, equivocadamente a nuestro entender, el conferenciante, al problema religioso. Cree que la religión en España, inspirada en un soberano desprecio para las cosas de la tierra, como en las obras de nuestros grandes místicos, quita alientos para trabajar en todos los órdenes de la vida, prin-

PROXIMA APERTURA

ACADEMIA COMERCIAL
CERVANTES, 30, 2.º

Aritmética, cálculo mercantil, contabilidad por partida doble, correspondencia mercantil, Código de Comercio, etcétera, etcétera

Dirigida por **D. Juan Martínez y de Osma**

interventor de sucursales del Banco de España

DON JERONIMO GALLARDO GALLEGO

oficial del Banco de España

Horas de matrícula: de 2 1/2 a 3 1/2. Se admiten señoritas

REO

Se pronuncia "RIO,"

REO son las iniciales de Ramsón E. Olds, uno de los primeros fabricantes de la industria automotriz, fundador con otros hace veintisiete años, de la Reo Motor Car Company y actual presidente de la Junta directiva de dicha firma.

CAMIONES VELOCES



MODELOS 1930

Camiones rápidos para toda clase de cargas :- Chasis especiales para ómnibus :- Coches de turismo de calidad y belleza reconocidas

Por la experiencia de tantos años, la fábrica R. E. O. ofrece los vehículos más económicos de consumo con relación a los kilómetros recorridos. Todos los chasis R. E. O. están contruidos para un servicio de 200.000 kilómetros. Para pruebas y cuantos datos sean necesarios, dirijase a la Casa Central, en Madrid.

HUGO KATTWINKEL

Glorieta de San Bernardo, núm. 3

Palabra telegráfica: "Río,"

M A D R I D

GRAN STOCK DE PIEZAS DE RECAMBIO PARA TODOS LOS MODELOS

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 2'30 TARDE

Formidable escándalo durante una procesión. Los elementos anticlericales intentaban impedir que aquella se celebrara. Varios contusionados

En la mañana de hoy se hizo cargo del despacho de los asuntos de la Alcaldía.

Sutragios

Mañana, 27, se cumple el segundo aniversario de la señorita Piedad Gómez Torrego (q. e. p. d.)

Las misas que se celebren en los Padres Jesuitas a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus padres don Guillermo, doña Piedad y hermanos, agradecerán a sus amistades asistan a alguna de las misas, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Asalto en el Casino

Mañana martes, a las siete y media de la tarde, se celebrará en los elegantes salones del Casino de la Unión un asalto, en honor de la señoritas que presidieron la becerrada que se celebró a beneficio del Colegio de Huérfanos de Santa Bárbara y San Fernando.

Ayuntamiento de Carboneo el Mayor

Se subastan los pastos de los pinares de estos Propios el día 31 del actual, a las once de la mañana, bajo el tipo de tasación de 702,21 pesetas los del pinar «Solileja» y 499,81 pesetas los de «Carria». En caso de no haber licitadores se repetirá la subasta a los ocho días siguientes.

El alcalde, **Cesáreo Llorente**.

NOTAS DE HACIENDA

La acción inspectora

Nos consta que por orden circular de la Dirección general de Rentas públicas a los delegados de Hacienda en las provincias, se excita el celo de los mismos y de los funcionarios a sus órdenes, para que allí donde haya podido brotar la idea de que la obligación tributaria ha experimentado atenuaciones incompatibles con su naturaleza misma y con la legalidad vigente, se aplique una acción rápida y enérgica dentro de las orientaciones permanentes de la Administración, ya señaladas en otras órdenes que destruya radicalmente el pernicioso germen envuelto en tan equivocadas ideas, y afiance de nuevo, con el vigor necesario, el concepto del deber fiscal en todos los contribuyentes.

Como consecuencia de lo ordenado, se intensificará la acción inspectora de los tributos en todos sus aspectos.

SUETOS

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un precioso niño, la esposa del laborioso tipógrafo Donato Herranz. Enhorabuena.

CALLOS

No sufra usted de callos, juanetes, ojos de gallo y verrugas. Use usted el patentado UNGUENTO MAGICO, y en tres días se verá usted libre de estas dolencias que le atormentan.

No admita usted más callicidia que el UNGUENTO MAGICO. Farmacias y droguerías, 1,60 pesetas. Por correo 2 id. FARMACIA PUERTO, Plaza de San Ildefonso, 5, Madrid.

Se vende

una vaca, de segundo parto, parida de tres días, dando ya doce azumbres de leche. Para tratar, con su dueño, Simón Herrero, en Valverde del Majano.

Esta mañana se recibieron noticias en esta ciudad de que en la carretera de Segovia a San Rafael ha ocurrido otro accidente de automóvil, de graves consecuencias para los ocupantes.

Hemos procurado adquirir noticias del suceso y podemos desmentir la gravedad con que se le calificaba en los primeros momentos, habiéndose reducido a lo siguiente:

Por dicha carretera y en la recta de Otero, marchaba un automóvil ocupado por una familia que había de pasar el día en Revenga. Al intentar ese coche pasar a otro de la matrícula de Segovia, dió un fuerte empujón, yendo a chocar contra un poste del telégrafo.

El automóvil quedó destruido, resultando con lesiones de alguna consideración las personas que ocupaban aquél, las cuales fueron conculcadas momentos después a su casa de Revenga.

Por las graves consecuencias que atribuían al suceso, pronto se trasladaron a ese pueblo diversas personas de la capital.

De sociedad

Regreso del alcalde

Ha regresado de Barcelona, donde fue para tomar parte en la reunión de alcaldes de capitales de provincia allí celebrada, el alcalde de esta ciudad, don José Carretero.

Regreso del alcalde

Ha regresado de Barcelona, donde fue para tomar parte en la reunión de alcaldes de capitales de provincia allí celebrada, el alcalde de esta ciudad, don José Carretero.

Regreso del alcalde

Ha regresado de Barcelona, donde fue para tomar parte en la reunión de alcaldes de capitales de provincia allí celebrada, el alcalde de esta ciudad, don José Carretero.

Regreso del alcalde

Ha regresado de Barcelona, donde fue para tomar parte en la reunión de alcaldes de capitales de provincia allí celebrada, el alcalde de esta ciudad, don José Carretero.

Regreso del alcalde

Ha regresado de Barcelona, donde fue para tomar parte en la reunión de alcaldes de capitales de provincia allí celebrada, el alcalde de esta ciudad, don José Carretero.

Regreso del alcalde

Ha regresado de Barcelona, donde fue para tomar parte en la reunión de alcaldes de capitales de provincia allí celebrada, el alcalde de esta ciudad, don José Carretero.

Regreso del alcalde

Ha regresado de Barcelona, donde fue para tomar parte en la reunión de alcaldes de capitales de provincia allí celebrada, el alcalde de esta ciudad, don José Carretero.

Alicante.—Cuando ayer se estaba celebrando la procesión de María Auxiliadora, elementos anticlericales intentaron disolver la procesión cuando llegaba a la plaza de la Independencia, produciéndose con tal motivo algunos incidentes.

En vista de que los revoltosos no deponían su actitud, fuerzas de Seguridad, después de dar los correspondientes toques de atención, cargaron sobre aquéllos, repartiendo sablazos.

Continuó la procesión su ruta, y en la plaza de Maisonabe reprodujéronse los tumultos al lanzar cohetes los elementos anticlericales, motivando ello nuevas cargas de la Benemerita y de fuerzas de Seguridad de a caballo. De estas cargas, resultó herido en la cabeza el revoltoso Julio Iborra.

Los incidentes volvieron a producirse con mayor intensidad en el parque de Canalejas y en la calle de San Fernando, y la fuerza pública se vió obligada a intervenir por tercera vez, resultando de su actuación algunos contusionados.

Han sido detenidos, como promotores de estos lamentables incidentes, Vicente Antón García, José Alonso Mayol, Manuel Marco, Carmelo Aledesogo, y otros.

Cuando los elementos anticlericales huían por el paseo del Doctor Gadea, perseguidos por la fuerza pública, sonó un disparo, que sembró la alarma entre los transeúntes. La bala fué a incrustarse en la pared de un edificio.

Créese que el disparo fué producido involuntariamente por aquéllos. Impulso el orden, la procesión hizo todo el recorrido que de antemano se había fijado.

El ferrocarril Madrid-Burgos y la actitud de las provincias interesadas en su construcción como consecuencia de las manifestaciones del ministro de Fomento

Burgos.—A última hora de ayer se recibió en esta capital la noticia de que el ministro de Fomento, señor Matos, había manifestado que sería reducida a vía sencilla la de todos los túneles que aún no se encuentran construídos en el trazado del ferrocarril Madrid-Burgos.

Instantáneamente se reunió la comisión de iniciativas ferroviarias

de la base aérea de San Javier salió un hidroavión «Dornier A» con dirección a Barcelona, en el que iba el director de Aeronáutica Naval almirante Cervera.

Después de remontar el vuelo el piloto observó una importante avería en el aparato, por lo cual se dispuso a amarar.

AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4'30 TARDE

La busca de los aviadores Burguete y Núñez

Los periodistas estuvieron esta mañana en la Dirección de Colonias para adquirir noticias acerca de los trabajos que se realizan en busca de los aviadores desaparecidos.

En dicho centro manifestaron que, a pesar de cuantos trabajos se están llevando a cabo, no se tiene noticia alguna acerca del paradero del comandante Burguete y del capitán Núñez. Sólo pudieron dar el nombre del mecánico que les acompañaba, que es Vicente Ferrer Aspar.

En la Dirección de Aeronáutica añadieron que había salido con dirección a Cabo Juby un sexquiplano para contribuir a la busca de los pilotos. En este nuevo aparato van los capitanes Coliar y Burguete.

Los profesores de las Universidades

Una representación de profesores temporales de Universidades ha entablado un recurso contencioso-administrativo contra una Real orden dictada en el mes de Febrero último que les inhabilita para poder obtener, mediante oposición, cátedras de dichos Centros superiores de enseñanza.

Una nota del ministro de Hacienda

En el ministerio de Hacienda han facilitado una extensa nota relativa a los cambios. En ella se hace constar que fueron de tal magnitud las operaciones llevadas a efecto por el Gobierno anterior, que el estudio de este problema exige largo tiempo.

Sin embargo de ello, para calmar las naturales impaciencias de la opinión, el Ministerio se apresura a poner al corriente de este asunto a la opinión. La nota termina diciendo que sólo faltan de recoger 204.000 libras esterlinas, lo que se efectuará antes de la fecha de su vencimiento.

Manifestaciones del ministro de Instrucción pública. Los exámenes de ingreso en el Bachillerato

Cuando esta mañana recibió el señor Tormo a los periodistas les manifestó que tenía dentro de su

su consecuencia reanudaron el trabajo. León.—Se ha solucionado la huelga que sostenían los mineros de la mina «Santa Lucía».

Lo que dice el subsecretario de la Presidencia

El señor Benítez de Lugo confiere esta mañana con el general Berenguer, quien le dió cuenta de la satisfacción que le había producido el recibimiento dispensado a los Reyes ayer en Tarragona.

Añadió el subsecretario que el presidente le había comunicado que mañana asistirá el Monarca al tiro de pichón y que por la noche asistirá a una función de gala en el teatro Liceo.

Pasado mañana hará don Alfonso una excursión a Gerona.

También dijo el señor Benítez de Lugo que había visitado al ministro de Hacienda, como presidente interino del Consejo y al director general de Seguridad, quienes le habían informado de que reina en toda España la más absoluta tranquilidad.

Sólo en Galicia—añadió—parece que existe algo de disgusto por haberse paralizado las obras de un trozo de ferrocarril.

Los periodistas le preguntaron si tenía alguna nueva noticia sobre los aviadores, contestando negativamente.

Notas de Palacio

El príncipe de Asturias recibió hoy numerosa audiencia militar y a una comisión del Congreso internacional de la Propiedad Urbana.

También recibió al señor Espinosa de los Monteros, embajador de España en Berlín, quien a la salida de Palacio dijo a los periodistas que había ido a cumplimentar al príncipe.

Incendio en una fábrica

Albacete.—En una fábrica de alcohol, propiedad de Pedro Carrión, se declaró un formidable incendio, que redujo a cenizas el edificio. Las pérdidas son de gran consideración.

Se fuga con 65.000 pesetas

Huelva.—Comunican de Palma que el cajero del Banco Español de Crédito, Andrés Gálvez, se ha fugado de la localidad, llevándose consigo 65.000 pesetas.

El juego en San Sebastián

San Sebastián.—Diversos elementos de esta ciudad tienen el propósito de dirigirse al Gobierno solicitando que vuelva a permitirse el juego en la población. Se cree que a ese fin, se celebrarán diversas manifestaciones públicas.

PAGO DE LA CUOTA CORPORATIVA EN SEGOVIA

Junta administrativa de los organismos paritarios de la octava región de trabajo (Valladolid)

Se pone en conocimiento de los contribuyentes por industrial y utilidades de Segovia (capital), que se ha dado comienzo a la recaudación de la cuota corporativa correspondiente al primero y segundo trimestres de 1930, según la determina la Real orden número 318 del ministerio de Hacienda de 24 de Abril último (Gaceta del 25), o sea el 2 por 100 sobre las cuotas de las tarifas de la contribución industrial 1.ª, 2.ª y 4.ª; el 3 por 100 sobre las cuotas de la tarifa 3.ª, y el 1,75 por 100 sobre las cuotas de la tarifa 3.ª de la contribución de utilidades, salvo en las profesiones liberales, que están exceptuadas de este recargo.

Las cuotas que no excedan de dos pesetas anuales se abonarán ahora de una vez, y por premio de cobranza se cargará el 7 por 100 de la cuota liberada con arreglo a la circular de la Dirección general de Trabajo de 28 de Abril próximo pasado.

La cobranza de dicha cuota en Segovia se hará a domicilio durante el período voluntario de este trimestre, o sea hasta el 10 de Junio. Transcurrido este día, los contribuyentes que no hayan satisfecho sus recibos puestos al cobro incurrirán, conforme al artículo 67 del Estatuto de Recaudación y citadas Real orden y circular, en apremio con el recargo del 20 por 100 por único grado sin más notificaciones ni requerimientos; pero si pagan sus débitos desde el 21 al 30 de Junio, sólo tendrán que abonar de recargo el 10 por 100 del débito.

Valladolid, 1 de Mayo de 1930.—El presidente de la Junta, **Pedro F. Valladares**.

Se alquilan

tres habitaciones, de 15 y 20 pesetas mensuales, con agua corriente. Razón, travesía del Patín, número 4.

Se arriendan

pastos y rastrojera con buenos abrevaderos, en el caserío de Matanzano, jurisdicción de Fuentemilanos, para mil reses lanares, desde esta fecha hasta el 1.º de Noviembre próximo venidero. Para tratar de los mismos, con los colonos, en dicha finca.

Herrador

práctico, veintitrés años, se ofrece. Para informes, dirigirse a Gaudencio Sacristán, en Coca.

INO CONFUNDIRSE!

Los verdaderos calzados de positivos resultados son los de la zapatería LOS CHICOS, son inconfundibles por sus exquisitos gustos y duración y precios como ningún otro; por eso vende tanto, por vender buenos calzados (nada de cuentos), aquí sus realidades, visítenlos y se convencerán.

AVISO

Muy en breve se recibirán los últimos modelos de la temporada en zapatos tronizados para chicos y de niña y niño para la primera comunión. La zapatería LOS CHICOS vende tanto por vender buenos calzados y darlos barato

:: Frente a la estatua de Juan Bravo y junto a la casa de Sessé ::

LENTES Y GAFAS DE MODA. MODELOS DE MEJOR CALIDAD. MARCAS RECONOCIDAS. L. DUBOSC OPTICO. ARENAL-19 y 21-MADRID. TALLER ESPECIALIZADO PARA LA EJECUCION DE LAS RECETAS DE MEDICOS OCULES Y A DE PROVINCIAS. SERVICIO ESPECIAL POR CORREO

Pérdida

de una chota, tripa blanca y en la cola lunar blanco, de cuatro meses. Don Tomás Alvarez, en Cantimpalos, abonará gastos a quien dé cuenta de su paradero.

Hallazgo

Se encuentra depositada en la posada del Besugo, a disposición de la persona que acredite su pertenencia, una yegua pelo castaño obscuro, alzada unas seis cuartas, marca en la llana derecha figurando una A y lunar blanco en la frente, cola cortada, desherrada, clase gallega al parecer y de unos seis a ocho años; fué detenida el 22 de Mayo

GRAN SALON DE PELUQUERIA DE SEÑORAS. SAN FRANCISCO, 23. DOLORES ALVAREZ

propietaria de este magnífico Salón, participa a su distinguida clientela que está abierto diariamente, a excepción de los domingos, porque la ley no lo permite, y no dos veces a la semana, como alguien se ha ocupado de proplular.

PRECIOS MUY MÓDICOS. Corte de pelo, 0,50 ptas. SERVICIO ESMERADO

Se venden

dos piaras, en total 300 ovejas merinas de todas las edades, lana inmejorable. Para tratar, con Frutos de la Calle, en Madrona.

Local

sitio céntrico, se traspasa por no poderlo atender. Razón, en la Administración de este periódico.

ALMACÉN DE PESCADOS DE JUAN JOSÉ GARCIA

Merluza abierta..... 1,20
Idem cerrada..... 1,80
Congrio..... 1,75
Besugo..... 0,60
Pescadillas..... 0,90
Lenguadinas..... 0,90
Sardinias..... 0,70
Boquerones..... 0,40
Salmonetes..... 1,50
Lubinas..... 2,50
Mero..... 2,00
Bacalao..... 0,70

Se arriendan

pastos para seiscientas ovejas, desde Santiago hasta los Santos. Para tratar, con el presidente de la Sociedad de labradores, en Sauquillo de Cabezas.

Novilla desaparecida

La noche del 23 desapareció de Honorita una novilla de tres años, cruzada, recién esterada, con la punta de la cola y las patas traseras blancas, pelo castaño obscuro, corta de cuerna, algo bragada la tripa. Victoriano Matesanz, en dicho pueblo, abonará gastos.

La Segoviana

CASA DE VIAJEROS - DE - JOSE GOMEZ «EL CHICLANERO»

Calefacción, cuartos de baño. Teléfono 15.424. Plaza de Santo Domingo. Entrada por Tudescos, 1 MADRID

ELIJA ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTOMAGO, DISPEPSIA, ACIDIAS, VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACION Y ÚLCERA DEL ESTOMAGO (DISENTERIA, etc.)

Muy sabido cura las molestias de los niños involucradas en la época del dentado y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable. VENTA: Principales farmacias del mundo

INO CONFUNDIRSE!

Los verdaderos calzados de positivos resultados son los de la zapatería LOS CHICOS, son inconfundibles por sus exquisitos gustos y duración y precios como ningún otro; por eso vende tanto, por vender buenos calzados (nada de cuentos), aquí sus realidades, visítenlos y se convencerán.

AVISO

Muy en breve se recibirán los últimos modelos de la temporada en zapatos tronizados para chicos y de niña y niño para la primera comunión. La zapatería LOS CHICOS vende tanto por vender buenos calzados y darlos barato

:: Frente a la estatua de Juan Bravo y junto a la casa de Sessé ::

OBJETOS PARA REGALO

PLATERIA Y JOYERIA

Cubiertos y cucharillas de la mejor plata de ley, fabricación Espéñez. Cubiertos plata Meneses. Cubiertos metal blanco garantizado. Servicios de mesa, variado surtido todo en plata.

Joyería: sortijas, pendientes, cruces, medallas, pulseras, cadenas, sellos, todo en oro de Ley, infinidad de artículos en bisutería fina y chapado oro. Precios, encontrará los más ventajosos.

CASA MOZO.—Isabel la Católica, núm. 5.—RELOJERIA

Reportajes a domicilio

Las aves y las mariposas en el Museo de Historia Natural de Madrid

Plumajes de encendidos colores, imposibles de obtener de la paleta de un pintor. El mundo deslumbrador de las mariposas. Los fondos del mar. Y por último, el hombre, un ser inferior, pero dueño de todo por su inteligencia

El reino de las aves se muestra con el águila a la cabeza. Siguen los condores y los buitres; los alcotanes, de la albufera de Valencia; los albatros, del Atlántico; las gaviotas; los pelicanos, con su pico de gruesa papada, y los graciosos pingüinos, que atraen la curiosidad de los visitantes. Los graciosos pingüinos mueven a regocijo. ¡Tienen una actitud y un aspecto tan de infelices...! Y la humanidad encuentra siempre motivo de risa en cuanto lleva ese sello de ingenuidad. Hay un pingüino verdaderamente cómico: bajo, gordiflón, parece una ventruda jarra de cerveza.

Pasamos a otras vitrinas y vemos a la grulla, la cigüeña y los flamencos sobre sus patas largas y delgadas. Parecen cuerpos de trapo montados sobre alambres. Los mochuelos y los buhos miran con sus ojos redondos, escudriñadores. Estas aves de la noche han sido con gran acierto escogidas para símbolo de la magia y de la brujería.

Plumajes de seda y raso

He aquí al pavo real abriendo su cola en abanico deslumbrador. ¡Qué maravilla de plumaje! ¡Qué arte podría hacer algo igual...! Los cisnes, blancos y negros, curvan el cuello en forma de interrogación. ¿Quién no recuerda ante ellos los versos de Rubén Darío? ¿Por qué ante esos cisnes de tan suave plumaje blanco, no cruza la imaginación el mito de Leda? ¡Famoso amor de Júpiter, cuando para gustar el néctar de la bella Leda se convirtió en cisne, como para amar a Danae se hizo lluvia de oro...! Hay amores que requieren un encantamiento. Amores que piden la suavidad del cisne, o la fiereza del tigre.

Los faisanes fulgulan su oro desde detrás de los cristales de las vitrinas. Los papagayos resplandecen su gayatonalidad. El ibis rojo, de la India, parece una llama. Su rojo plumaje, es como un manto de fuego. ¿Dónde hallan tan bellos colores? ¿Dónde encontrar más maravilloso recreo para la vista...? ¡Ah! no lejos. A dos metros, en otras vitrinas llenas de pájaros, de miles de pájaros de las más diversas especies. No hay palmeta de pintor capaz de conseguir tan delicados colores ni tanta finura. Todo parece de raso y seda. El ave del paraíso, con su blanca cola, rizada como espuma, sutil cual una nube. Y esos prodigiosos pájaros moscas, que volando entre los rayos del sol, deben ser como flechas de oro y plata. Estas vitrinas de los pájaros son lo más bello del museo. La Naturaleza muestra su milagrosa condición artística. Es como una sinfonía de colores. A la memoria acude la bella frase de Annunziata: «El sonido es el esfuerzo del color por convertirse en luz».

Una rica colección de mariposas

El color es ahora lo que triunfa en el museo. Se ha desplegado con las aves, ha alcanzado su mayor esplendor con los pájaros, y ahora sigue con las mariposas. Una rica y vasta colección se nos ofrece. En grandes cartones, protegidos por cristales, abren sus alas de seda las más variadas y pintorescas mariposas. Con el cuerpo atravesado por alfileres. Las hay de todos los colores con toda clase de dibujos y de todos los tamaños. ¡Qué pena que estéis muertas! Sería un prodigio ver el inquieto aleteo de estos miles de mariposas. ¡Qué efectos sorprendentes de irisaciones y reflejos...!

Observamos multitud de insectos, de reducidísimas dimensiones. Y como contraste está casi al lado del cráneo de una ballena. Enorme mole

huesosa. Sólo el cráneo de la ballena es tan grande como el esqueleto de un elefante.

Los fondos del mar

Y para terminar estas salas de la planta baja, recorremos una serie de vitrinas en donde la obra mágica de los fondos del mar se manifiesta como en una novela de Julio Verne. Corales, conchas con perlas, caracoles de retorcidas formas y colores sorprendentes. Madreporas, pólipos, esponjas, crustáceos de multitud de patas y caparazones extrañísimos, moluscos... toda esta producción animal marina, que más parece pertenecer al reino vegetal o al mineral.

Descendemos de unas escaleras, bajamos a una sala instalada en un sótano y nos hallamos ante un gigantesco animal antediluviano. Toda la sala está dedicada a él. Medirá de longitud más de 20 metros, y de altura unos cinco. Y tened en cuenta que es sólo el esqueleto. ¡Qué sería este animalito vivo! A su paso retemblaría el suelo. Es una reproducción admirablemente hecha del esqueleto del Diplodocus, cuyo original se conserva en el Museo de Pittsburgh.

El hombre, Arrinconado, pero si volviera a la vida...

Y ahora en un rincón, al final del Museo, como cosa echada a un lado, contemplamos dos esqueletos humanos: el hombre y la mujer. El rey de la Naturaleza, está aquí arrinconado, en último lugar. Fuera de aquí, hay que decir: «El hombre y los animales»; pero dentro del Museo hay que cambiar los términos y decir: «Los animales y el hombre». En verdad ¡qué representan estos míseros esqueletos? No les hallamos en nada superiores a cuanto hemos visto. Ni en tamaño ni en fortaleza, ni en belleza puede el hombre competir con los demás seres del reino animal. ¡Esa grandeza del elefante...! ¡Esa fiereza de los tigres y de los leones...! ¡Esa maravillosa belleza de las aves...! Para un ser de otro planeta, que viniera a visitar el Museo, todo le atraería más y le produciría mayor asombro que el hombre. ¡Desventurado animal...! Pero no. El hombre es, en verdad, el rey; su inteligencia triunfa, su espíritu está sobre todo lo demás. ¡Lástima que aquí no se vea! Si de pronto renunciara aquí la vida, el hombre desde este rincón, pronto se situaría en el primer puesto y bajo su mando quedarían convertidos en esclavos todos los demás animales, desde los más feroces a los más bellos. La llama de la vida, lo íntimo, el alma, ¡eso es lo grande del hombre...! Y eso aquí, en este museo de la muerte, no puede ser visto.

JOSÉ CASTELLÓN

Sección de socorros de la Confederación nacional de maestros

A ruego de numerosos maestros y maestras, que desean conocer la escala de socorros a que tienen derecho los que se inscriben en esta importante Sección, reproducimos íntegro el artículo 12 del Reglamento de la misma, que dice:

«Los socorros a que tendrán derecho los inscritos en este grupo serán: hasta los cinco años de asociados, 1.000 pesetas; de los cinco a los diez, 1.250 pesetas; de los diez a los quince, 1.500 pesetas; de los quince a los veinte, 1.750 pesetas; de los veinte a los veinticinco, 2.000 pesetas; de los veinticinco a los treinta, 2.250 pesetas; de los treinta a los treinta y cinco, 2.500 pesetas; de los treinta y cinco a los cuarenta, 2.750 pesetas; y de los cuarenta en adelante, 3.000 pesetas, máximo de socorro.»

En esta Sección el derecho a socorro empieza a los seis meses de asociado, devolviéndose a la familia las cuotas devengadas si la defunción sucede antes de ese tiempo.

En esta Sección puede solicitarse el ingreso hasta antes de cumplirse los cincuenta y cinco años de edad. Sin embargo, se estudia una escala especial inferior a la del artículo 12 ya citado, para que puedan ingresar en esta Sección cuantos confederados tengan los cincuenta y cinco años cumplidos.

Viendo que el Estado no se apresura a dar cumplimiento a la disposición sobre anticipos a los funcionarios, esta Sección someterá en breve a la aprobación de sus asociados la ponencia sobre préstamos y anticipos que quedó sin discutirse en la Asamblea de Diciembre último.

El capital de reserva de esta Sección pasa en la actualidad de 20.000 pesetas, llevando ya abonados varios socorros. Para detalles, peticiones de ingreso, etc., etc., al presidente, en Quintanilla del Monte en Rioja (Burgos). La Comisión Ejecutiva, C. Martínez Page, Angel A. Castilforte, Z. Ladislao Santos.

LOS TEATROS

EN JUAN BRAVO

«El teatro siniestro», por Laura la Plante, y «La mujer disputada», película sonora, por Norma Talmadge

En «El teatro siniestro», película estrenada el sábado en el teatro de la plaza Mayor, se busca la emoción extremando la nota dramática, rodeando la intriga de unos alardes misteriosos que, a fuerza de ingenios, caen en la más lamentable caricatura. Y es que de lo sublime a lo ridículo... Porque todos los emocionantes episodios a que nos hacen asistir en esta película—muerte de actores, desapariciones misteriosas, trucos más o menos ingeniosos, desmayos y situaciones equívocas—vienen a dar por resultado el que un empresario quería quedarse con todas las acciones para constituirse en propietario del inmueble. ¡Tanta complicación para cosa tan fácil de lograr por otros procedimientos!

El drama, pues, se pierde en la vulgaridad y el amaneramiento, y ni la dirección—bastante confusa—ni la interpretación—Laura la Plante lucha con un papel fuera de su sensibilidad artística—pueden salvar esta producción que causa desagradable impresión en los espectadores.

En «La mujer disputada», proyectada ayer, asistimos a la lucha que divide a dos íntimos amigos al acercarse, por obra del azar, a una mujer de antecedentes fáciles. El funesto convencionalismo con que se inicia la película, obliga a los directores Henry King y San Taylor a buscar el melodrama para la resolución de los más esenciales y conmovedores momentos. Las primeras escenas, logradas con cierta estimable frivolidad, se pierden en situaciones angustiosas muy a lo Sardou, que hace de la producción una cosa lenta y fatigosa en la que se llega a los mayores extremos—hasta a una guerra—para justificar el equilibrio cinematográfico.

Norma Talmadge logra una gran creación en el papel de protagonista y es admirablemente secundada con la intervención de Gilbert Roland (Luis Alonso).

La película tiene una partitura que, con su uniformidad, contribuye a que ésta pase por momentos de verdadero peligro.

La parte técnica, bastante cuidada. F. M. y G.

En el Cerro de los Angeles

Festividad de la Ascensión del Señor

Madrid, 26.—La ceremonia que el jueves 29, festividad de la Ascensión del Señor, se celebrará en el Cerro de los Angeles, será imponente.

Se ha levantado una valla en todo el Cerro, que en algunos sitios va a tener cuatro metros y medio de altura. Cubierta toda ella por tapices, dará al lugar la apariencia de una gran basílica, que será mayor que la famosa de San Pedro, de Roma. En la explanada, al frente del altar, se colocarán cuatro filas de 156 bancos cada una, y con cabida cada banco para diez personas, cómodamente sentadas. Al final habrá unas tribunas para 4.000 personas. En los andenes se colocará la gente en pie. Se instalarán dentro del recinto, 16 altares laterales, en cada uno de los cuales un sacerdote dará la comunión. En la misa de Angeles, que celebrará el obispo al pie del monumento, cantará un coro formado por 800 niños escolapios, 70 del Seminario y 50 típles de Pasajes. Por la tarde, verificará la gran

procesión eucarística. Para ella manda el Cabildo de Toledo 80 capas pluviales y un palio con ocho varas de plata repujada. Los sacerdotes que irán en la procesión revestidos con capa pluvial serán 200. Los demás llevarán sobrepeliz. Quinientas niñas del Colegio del Sagrado Corazón irán arrojando flores al paso del Santísimo. La custodia, llevada en andas por varios sacerdotes, está valorada justamente en 50.000 duros. En la procesión figurarán varias bandas de música, entre ellas la de Valdemoro.

Todo el día habrá vela al Santísimo. Para este menester acudirán un grupo de 300 personas de Chamartín; otro de 400 de Toledo, etc. La vela será de hora en hora.

Aparte de los trenes especiales, autobuses y «taxis», llevarán gente al Cerro muchísimos automóviles particulares. Fuera de las vallas se ha hecho una explanada capaz para unos 500 coches.

La fabulosa herencia del virrey español capitán Agra

Varias veces nos hemos ocupado en las columnas de EL ADELANTADO de la supuesta herencia fabulosa del capitán Agra, virrey que fué del Perú, depositó al morir en el Banco de Londres, con la condición de que no fuera entregada a sus herederos hasta transcurrido un siglo desde la fecha de su fallecimiento. Como las informaciones publicadas sobre el particular apuntaban la posibilidad de que en el Archivo General Militar de Segovia hubiera datos que servirían para establecer la identidad del capitán Agra, nuestro compañero don Eliseo de Pablo Barbado hizo una documentadísima información, de la que resultaba no existir en el Archivo de referencia dato alguno que revelara la existencia del ya famoso virrey.

Ahora, el cónsul de España en Londres ha hecho pública una noticia que parece echará por tierra todas las esperanzas de los legítimos herederos del pretendido capitán Agra.

He aquí la noticia: «La Coruña.—Hará unos cuarenta años aproximadamente que un periódico local publicó un suelto sobre una fortuna fabulosa que dejó en un Banco inglés un capitán español llamado Marcos Agra, que fué virrey en Méjico o en el Perú. El suelto era un aviso para los que se creyeran herederos de esta herencia, y acudieron numerosos individuos apellidados Agra, que abundan en los Ayuntamientos de Sada y Orense. Todos los solicitantes se creían con derecho a la famosa fortuna, pues se creían descendientes de aquel virrey, y muchas personas acompañaban a la solicitud el árbol genealógico de familia.

Hoy publica un periódico la Real orden comunicada por el ministerio de Estado relacionada con la sucesión del súbdito español llamado Marcos Agra, y dice que el cónsul de España en Londres ha comunicado que no hay depósito alguno en los Bancos ingleses a nombre del citado Agra, y advierte que el Gobierno inglés, en varias ocasiones y últimamente durante la guerra, dió un plazo prudencial a los que justificaran su derecho a ello para retirar los fondos, pues de lo contrario se incautaría de ellos.

El mismo periódico publica una carta de María Revenga y Díaz de Agra, natural de Lagarinos (Orense). Se dice que es heredera de la herencia. Al mismo tiempo esta señora niega derechos a los centenares de reclamantes que han salido, pues cree que los únicos herederos son ella y un hermano suyo, y termina ofreciendo un elevado tanto por ciento al que la ponga en posesión de la herencia.

El ministerio de Estado dice en su Real orden que espera noticias pedidas a Méjico y Perú. Pero mientras tanto hay un verdadero torneo sobre la famosa herencia que, según alguno de los futuros herederos, asciende a más de cien millones de libras.»

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Una gran justicia
Teodorico, aunque era arriano, tenía un primer ministro católico al cual otorgaba su confianza. Este, creyendo captarse más las simpatías de Teodorico, adjuró de la religión católica y se hizo arriano.
Teodorico le mandó cortar inmediatamente la cabeza, diciendo: «¿Cómo me va a ser fiel a mí, que soy un simple hombre, el que es infiel a su Dios?»
Los gorriones de París conocen la hora de verano
Una profesora médica de París tiene la costumbre de ir día por día

J. CAMPOS

Unico médico ortopédico de Madrid
AUGUSTO FIGUEROA, 8
Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar
ORTOPEDIA.—Hernias, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.
COSMÉTICA.—Caída del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, curación de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oena (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera, etcétera.

Consultas por correo
En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una,
HOTEL PARIS FORNOS (desde el año 1912)

—: Almorranas, varices y reuma —:
Curaciones notables sin ningún peligro por los métodos ALEMÁN y AMERICANO (inyecciones)
TRATAMIENTO COMPLETO, 50 PESETAS
Consulta moderna
Madrid: Churruga, 25, de cuatro a cinco

a las doce y media en punto a las Tullerías, para dar de comer a los gorriones. En este año fué en el día en que en París comienza la hora de verano, equivocadamente, a una hora que, si no se hubiese introducido la de verano, habría sido las once y treinta de la mañana. Pero cuando llegó al Jardín de las Tullerías advirtió su equivocación. Pero, con gran sorpresa, vió reunidos a sus gorriones en el mismo sitio en donde siempre acostumbraban a esperarla. Este detalle llevó a la profesora al convencimiento de que los gorriones de París conocían la introducción de la hora de verano y a ella se habían atenido.

Ecos de la provincia

Mozoncillo

Primera comunión

El sábado, 24 del actual, se verificó, en el santuario de Nuestra Señora de Rodelga, el solemne acto de recibir por primera vez el Sacramento de la Eucaristía, el niño de siete años de edad, Agustín de Frutos Isabel, hijo de los maestros nacionales de esta localidad.

Con tal motivo, un buen número de feales y niños de ambos sexos concurren al santuario para presenciar tan conmovedora ceremonia en la persona de su amigo, quien vistiendo lindo traje blanco, hacía resaltar más aún su candorosa inocencia.

Momentos antes de comenzar la misa, ofrendó a la Virgen un hermoso ramo de flores naturales blancas. Ofició el santo sacrificio de la misa nuestro virtuoso párroco don Francisco Arranz de Pablos, pronunciando una sentida y elocuente plática que llenó de emoción a todos los oyentes, al exponer la gran transcendencia que tiene para los católicos la recepción primera del Sacramento Augustus; a continuación administró el sagrado manjar al referido niño, que recibió con gran fervor. Durante la misa, el sacristán-organista interpretó bellas composiciones musicales alusivas al acto.

Por la tarde, en su domicilio, obsequió a sus amigos con pastas y dulces, como recuerdo del día más feliz de su vida, pasando los pequeños un rato agradableísimo.

A las muchas felicitaciones recibidas por sus padres y sus familiares, unán la nuestra muy cordial.

—También hoy, domingo, hicierón su primera comunión, en la iglesia parroquial, en la primera misa,

unos cuarenta niños y niñas previamente preparados por el párroco. Todos recibieron con gran recogimiento el sacratísimo Pan de los ángeles.

Reciban niños y niñas, así como sus familias en general, nuestra enhorabuena, deseándoles perdure en su memoria de un modo indeleble tan fausta fecha.

Después de haber pasado unos días al lado de sus hijos, los maestros de Primera Enseñanza de esta localidad, ha regresado a Segovia doña Concepción Martínez, viuda de Isabel.

—Para el mismo punto, doña Eugenia M. Montes, maestra de la escuela de párvulos del Centro, de esta capital.

CORRESPONSAL
25-5-930.

ANTIGUA Y ACREDITADA

firma española constructora de extintores y material contra incendios, desea representante activo en esta provincia
Dirigirse a apartado de Correos, número 536.—BARCELONA

CAZADORES

Escopetas garantizadas desde 15 pesetas al mes. Hammerles finísimas de gran alcance y plomeo. Además, al contado, desde 180 pesetas en adelante. Regalo 12 utensilios por valor de 20 pesetas. Modelos económicos de gatillos a la vista, desde 25, 40, 55, 65, 90 y 125 pesetas. Descuentos especiales a los intermediarios.

José Cruz Múgica, Eibar

V. Julio Gilarranz

PRACTICANTE
Tiene el honor de poner en conocimiento de los señores médicos, amigos y clientela en general, que ha trasladado su domicilio a la calle de JUAN BRAVO, 33 donde les ofrece su casa y servicios profesionales

Gran balneario de Medina del Campo

Temporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Septiembre
Verdadero sanatorio para la esclerosis, según declaración del Real Consejo de Sanidad («Gaceta de Madrid» del 5 de Marzo de 1898). Maravilloso resultado en las afecciones de índole escrofúlosa, procesos tuberculosos locales, raquitismo; enfermedades por retardo de la nutrición, anemias, trastornos consecutivos al período del desarrollo y edad crítica en la mujer, etc., etc. Gran hotel con todo confort moderno, excelente cocina a cargo de reputados cocineros, restaurant, mesas particulares de primera, comedor de segunda, hospedería al alcance de todas las fortunas. Cómodos automóviles a todos los trenes desde la estación de Medina del Campo. Existen también numerosos alojamientos en los alrededores del Balneario, muy económicos y confortables

Máquinas de escribir

Urania, Piccola, Perqueo, Juventa y Bing y de todas marcas desde 100 pesetas. Cintas, papel carbón, etc.

FONOGRAFOS Y DISCOS

marca PARLOPHON
Los mejores y más sonoros. Agujas-álbum-cepillos económicos

Representante exclusivo para Segovia y su provincia
E. TAMAYO, Cervantes, 30, pral., teléfono 43

VINOS QUE SE VUELVEN
o están expuestos a sufrir alguna alteración de las que hacen disminuir el valor de estos caldos, se corrigen con el

VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente y en proporciones exactas a las que tolera la ley. Este producto es inofensivo. Se aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

PRECIOS
14 PESETAS EL KILO 7,50 EL MEDIO KILO
Prospectos y pedidos a la Administración de LA INFORMACIÓN AGRICOLA
Barquillo, 21.—MADRID Apartado número 9